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Edito  
   ALUMNI : Ça y est, on commence à s’y habituer... 

Depuis  l’officialisaƟon  de  ceƩe  nouvelle  dénominaƟon  concernant  les  anciens 
élèves de  l’ENSISA  inscrits à notre associaƟon,  le nom Alumni a changé nos habi‐
tudes, ou presque…  

Aujourd’hui, « alumni » fait référence aux anciens élèves ou diplômés d’une école, 
d’une université ou d’une autre insƟtuƟon éducaƟve. 

Il a le pouvoir de faire ce que les autres n’arrivent pas ou ne veulent pas : supprimer la différencia‐
Ɵon entre les genres. 

Il a également le pouvoir de raccourcir nos phrases, des plus jeunes aux moins jeunes qui de ce fait 
s’en trouvent quelque peu rajeunis. 

Notre associaƟon,  forte d’un peu plus d’un quart de millier de membres coƟsants, a pour mission 
d’en perpétuer sa pérennité. Si cela devient chaque année un peu plus difficile, nous avons depuis 
quelques années déjà entamé son renforcement. Pour y arriver nous avons fait émerger une nou‐
velle idenƟficaƟon visuelle au travers de son logo, d’ouƟls de communicaƟon, un site internet remis 
au goût du jour grâce aux compétences de 2 de nos membres et de l’équipe communicaƟon qui y a 
travaillé. 

Mais nous avons également renforcé nos échanges auprès des étudiants, certains ne nous connais‐
sant pas et ce malgré nos acƟons : présentaƟon de  l’associaƟon aux étudiants de première année 
dans le mois suivant leur arrivée par des entreƟens avec des Alumni par spécialité. La présence à mi-
temps de notre animatrice, Coraline LAMBERT qui, au bureau de  l’associaƟon,  les écoute,  les con‐
seille.  

Il y a aussi les rencontres avec les étudiants de 1e année lors la JDI, les cafés des ingénieurs 2 à 3 fois 
par an : le premier de ceƩe année s’est déroulé en entreprise, la filiale ACTEMIUM située à ENSIS‐
HEIM.               …/…  
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La réalisaƟon d’un premier roll-up pré‐
sentant au  travers de messages ciblés 
les acƟons des Alumni envers  les étu‐
diants,  nous  permet  de  renforcer  la 
visibilité de l' association lors de notre 
participation  à  la  journée  portes  ou‐
vertes, à  la  journée des partenaires, à 
la  JDI…  La  finalité  de  ces  acƟons  est 
avant  tout  de  contribuer  à  créer  un 
senƟment d’appartenance à  l’école et 
par  conséquence  à  notre  associaƟon 
mais  surtout  à  faire  prendre  cons‐
cience  aux  étudiants,  qu’appartenir  à 
un réseau d’Alumni consƟtue un atout 
pour la suite de leur carrière. 

Une démarche de partenariat gagnant
-gagnant va démarrer à la  rentrée :  

"Mieux  nous  faire  connaître  auprès 
des  dirigeants  d'entreprise,  des  res‐
ponsables  des  ressources  humaines 
afin qu'ils nous consultent lors de leurs 
recherches de compétences: notre as‐
sociaƟon  leur  permeƩra  d'accéder  à 
notre  réseau  :  nous  leur  offrons  plus 
qu'une  réponse  à  une  définiƟon  de 
poste:  un  accès  spécifique  aux  profils 
de nos Alumni en  recherche  acƟve ou 
pas  d'un  emploi.  Dans  ce  cadre  une 
convenƟon  sera  établie.  Nous  ferons 
également appel à nos Alumni en acƟ‐
vité pour diffuser notre démarche au‐
près de leurs employeurs, ils sont bien 
placés pour cela  

 

Très bonne lecture. 

 Bien amicalement, 

Paul RINGENBACH (promo 1979) 
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…/…  Pour  élargir  notre  présence,  chaque  trimestre 
nous  organisons  dans  chaque  bâƟment  de  l’école, 
lors  de  la  pause  du  maƟn,  le  « peƟt  déjeuner  des 
Alumni »  en  leur  offrant  viennoiseries,  boissons 
chaudes,  jus  de  pomme,  le  tout  favorisant  les 
échanges  avec  les  Alumni  présents  et  nos  parte‐
naires. 

Nous accueillons également  lors de nos  réunions de 
comité  un  représentant  du  BDE,  Bureau  des  Etu‐
diants,  afin d’être  aussi  à  leur  écoute  sur  des  sujets 
touchant  l’ensemble  de  ceux-ci.  Cela  débouche  sur 
des acƟons auxquelles les Alumni le souhaitant, peu‐
vent  s’associer comme parƟciper à  la nuit  à Werner 
par exemple. 
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Carnet : décès 

Nous pensons à eux et leurs familles... 

M. André SCHMITT (promo 1952)   6 octobre 2024 
 
M. Robert L’HÔTE (promo 1950)    20 décembre 2024  
 
M. Suoï HONG-VAN (promo 1972)   5 mai 2025  
 
Suoï, le « viet » de service, celui qui fut quand-même le 1er 

de la promo à réussir la raƩache à la main (et pas à l’américaine) sur le conƟnu à 
filer fibres courtes SACM avec comme assistant Mr Thulliez sous l’autorité de Mr 
Dethoor. 

Message de Phillipe Leleu 

Calendrier  

14 juin Réunion de comité  
 & repas groupe Est 
 
16 septembre  Rencontre 1A GI à 16h 
 
23 septembre Rencontre 1A  à 16h 
 
29 septembre  Réunion de comité 
 
5 octobre L’Alumnienne ENSISA 
 Hike & Bike 
 
14 octobre Café des ingénieurs 
 
6 décembre Réunion de comité  
 & repas groupe Est 
 
31 janvier Jubilé promos 2021 
 et promos en 6 
 
février réunion de comité 
 
28 mars Assemblée Générale 

Alumni  
2 septembre Rentrée 1A 
 
8 septembre Rentrée 2A 
 
15 septembre Rentrée 3A 
 
16 octobre Forum AlsaceTech 
 
25-26 novembre Salon Be 5.0 
 
4 décembre Nuit de l’info 
 
31 janvier Gala 
 & Remise des diplômes  
 
7 mars Journée Portes Ouvertes 
 (à confirmer) 
 
2 avril Journée de l’ingénieur 
 
12 juin Journée des projets 
 
juin - juillet Oraux d’admission 

École  
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Produire du fil à parƟr de déchets agricoles, c’est désormais possible !  

La première ligne pilote industrielle a été installée au CETI. Prochaine étape, une vraie usine.  

À Tourcoing, une usine miniature tout juste mise en service doit prouver aux industriels que l’on peut 
fabriquer du fil à parƟr de déchets issus de l’agriculture. Un enjeu pour les paysans mais aussi pour les 
marques d’habillement et toute l’industrie texƟle.  

C’est de  la paille et  jusqu’ici, elle ne sert à rien. En France, on culƟve 35 000 hectares de  lin oléagi‐
neux. Une fois sa graine récoltée pour en extraire de l’huile, il reste ceƩe Ɵge qui se dégrade très mal 
si on  l’épand dans  les champs. Pour  les agriculteurs,  l’éliminer est une charge. Mais elle a  la bonne 
idée de renfermer 40 % de cellulose.  

Et de  ceƩe cellulose,  au CETI,  le Centre européen des  texƟles  innovants à Tourcoing, on a  réussi  à 
faire du fil et du Ɵssu.  

Pas encore beaucoup (la ligne pilote industrielle qui vient d’être mise en service Ɵent plus du gros ou‐
Ɵl de laboratoire) mais assez pour laisser entrevoir la créaƟon d’une filière desƟnée à produire massi‐
vement et fournir aux agriculteurs un revenu supplémentaire. 

 
Au-delà des fonds à mobiliser, «il y a un véritable potenƟel territorial».  

Un enjeu de souveraineté, quand on sait que la France ne produit plus de fibres (hormis le lin), que la 
quasi-totalité  du  polyester  vient  d’Asie  et  notamment  de  Chine  et  que  le  peu  de  coton  venant  de 
Grèce ne couvre qu’une infime parƟe des besoins. 

 

Une usine par région 

Au CETI,  le procédé « jamais testé en Europe » consiste à uƟliser de  l’ozone  (3 atomes d’oxygène) 
pour dissocier la cellulose et obtenir une sorte de pâte qui, extraite dans une soluƟon acide, permet 
de générer par extrusion un filament, puis du fil prêt à Ɵsser ou tricoter.  

Une  « receƩe »  qui  doit  désormais  être  éprouvée  pour  abouƟr  à  la  créaƟon  d’ici  deux  à  trois  ans 
d’une véritable usine, qui nécessitera un invesƟssement esƟmé à 40 millions d’euros. 

Au-delà des fonds à mobiliser, « il y a un véritable potenƟel territorial », insiste Pascal Denizart, désor‐
mais ex-directeur du CETI, qui a porté ceƩe démarche avec UniLaSalle à Beauvais.  

L’enjeu, c’est « que chaque grande région ait son usine » et uƟlise,  localement,  la  ressource  la plus 
abondante sur place, comme des feuilles de vigne dans les régions viƟcoles.  

À terme, il pourrait y avoir une dizaine d’usines en France pour 50 000 tonnes de producƟon. 

Surtout, l’enjeu, « c’est de changer le logiciel de l’industrie texƟle » pour qu’elle s’ouvre à ce type de 
produit dont le toucher peut être cotonneux ou soyeux comme du synthéƟque.  

Innovation Texti le  
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C’est aussi « l’acculturaƟon des marques à ce type de fibres, alors qu’elles uƟlisent depuis des dizaines 
d’années du polyester ou du polyamide . » 

Partenaires de ce projet, Bretagne Pack est intéressé par la fabricaƟon de filets pour légumes et Deca‐
thlon étudie cet OzoCell (le nom de ceƩe nouvelle fibre) pour une ligne de vêtements techniques. 

ExtracƟon de cellulose par ozonisaƟon, La Voix du Nord du 18/02/2025 

par Marc Grosclaude  

PHOTO THIER‐ RY THOREL 

Le samedi 1er mars, des Alumni moƟvés ont tenu 
un stand de l’associaƟon lors de la journée portes ouvertes de l’ENSISA . Notre présence a permis aux 
visiteurs d’avoir des témoignages et des informaƟons sur l’après école. Certains Alumni étaient pré‐
sents atelier de l’école et ont enrichi les discussions de leurs propres expériences, de recrutement et 
professionnelles.  

Merci aux Alumni qui ont pu se rendre disponibles pour ceƩe première. Nous souhaitons réitérer l’an‐
née prochaine avec un stand par bâƟment, nous vous transmeƩrons la date au plus tôt pour vous per‐
meƩre de vous organiser.  

Journée portes ouvertes  
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Promotion des Métiers de l'Ingénieur et du Scientifique 

 
PMIS : UN PROGRAMME PRIORITAIRE 
 
La  PromoƟon  des  MéƟers  de  l’Ingénieur  et  du  ScienƟfiques  (PMIS)  est  une  acƟon  prioritaire 
pour IESF et les IESF Régionales. 
  
Les mulƟples  réformes de  l’EducaƟon NaƟonale,  et  la  complexité  des  cursus  de  formaƟon avec  les 
nombreuses passerelles, ont rendu ceƩe mission des plus importantes et nos bénévoles sont très de‐
mandés, tant par les établissements scolaires, les élèves et leurs parents, que par les grandes régions 
qui gèrent désormais directement l’orientaƟon des jeunes. 
  
IESF a l’avantage de pouvoir présenter l’ensemble des filières techniques et scienƟfiques, sans inciter 
une orientaƟon spécifique vers une école d’ingénieurs précise, et de proposer une mulƟtude de mé‐
Ɵers d’ingénieurs. 
  
Le Comité PMIS – PromoƟon des méƟers de l’Ingénieur et du scienƟfique présidée par Florence FERRY 
qui facilite l’échange d’informaƟons entre les IESF régionales parƟcipant à la promoƟon des méƟers 
de l’ingénieur et du scienƟfique. fferry@iesf.fr - pmis@iesf.fr Secrétaire du Comité PMIS : FaƟne En‐
naji fennaji@iesf.fr  
CeƩe  parƟcularité  nous  a  permis  de  signer  des  convenƟons  avec  des  organismes  spécialisés 
comme STUDYRAMA ou L’ETUDIANT pour avoir des stands sur l’ensemble des salons en France mais 
également à l’étranger en virtuel. Les retours sont des plus posiƟfs, et notre professionnalisme est dé‐
sormais reconnu. Nous sommes invités à faire de plus en plus de conférences lors des salons. 
  
Nous commençons nos acƟons dès  le primaire pour donner une première approche technologique, 
puis au collège et au lycée, mais aussi dans les classes postbac pour moƟver les étudiants et les inciter 
à poursuivre leurs études jusqu’au master. Nous avons aussi des formaƟons pour aider les doctorants 
à intégrer plus facilement le monde industriel. 
Nous complétons le témoignage des bénévoles sur leurs expériences professionnelles par les explica‐
Ɵons actualisées des étudiants qui nous accompagnent sur les concours ou les spécificités des études 
supérieures. 
  
Pour  réaliser  toutes  nos  intervenƟons,  nous  nous  appuyons  sur  de  très  nombreux  partenariats 
(associaƟons d’Alumni, écoles d’ingénieurs, organismes intervenants dans le milieu scolaire, associa‐
Ɵons de parents d’élève, UPSTI, etc.) et sur des convenƟons (Rectorat, Préfecture, CCI, etc.). 
  
La réindustrialisaƟon de la France demande un nombre important d’ingénieurs et de techniciens alors 
que nous  sommes déjà en pénurie.  Les méƟers  techniques et  scienƟfiques  sont donc  très porteurs 
d’emploi et les salaires sont des plus corrects. Nous devons inciter les jeunes à prendre ces filières, et 
en parƟculier les jeunes filles, car nous ne pourrons pas refaire le monde de demain sans elles. 
 
 

Article IESF  
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Bilan de la campagne de Promotion des métiers de l'ingénieur et du scientifique 
2023-2024 

 CeƩe saison PMIS a confirmé les bons résultats de l'an passé avec des chiffres toujours en légère aug‐
mentaƟon  
La PromoƟon des MéƟers de l'Ingénieur et du ScienƟfique (PMIS) reste l’acƟvité prioritaire 
pour IESF et c’est la raison d’être de beaucoup d’IESF Régionales. 
 
LES CHIFFRES A RETENIR  
· 46 379 personnes rencontrées (jeunes et parents) 
· 1 058 intervenƟons 
· 613 intervenants (dont 179 femmes) 
· 492 établissements scolaires concernés 

· 38 647 jeunes rencontrés dont 17 109 jeunes filles (légèrement moins d'élèves globalement, 
mais plus de jeunes filles) 

· 7 732 parents (donc beaucoup plus que l'an passé grâce aux salons d'orientaƟon) 

· 1 058 intervenƟons 

· 613 intervenants (dont 179 femmes) 

· 492 établissements scolaires concernés 

· 79 salons d'orientaƟon 

· 165 Forums ou Carrefour des méƟers 

· 10 357 heures consacrées à la PMIS 

38 647 ÉLÈVES RENCONTRÉS  
SUR TOUT LE TERRITOIRE FRANÇAIS DE MÉTROPOLE 
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La Promotion des Métiers de l’Ingénieur et du Scientifique reste l’activité priori-
taire pour IESF et c’est la raison d’être de beaucoup d’IESF Régionales. 
 
LES GRANDES TENDANCES : 
· Nous touchons désormais beaucoup plus de parents d’élèves du  fait de notre présence sur un 

nombre plus important de salons d’orientaƟon (passage de 44 à 79 salons/an). 
· Nous constatons que ce sont plutôt les mères de famille qui accompagnent leurs enfants ou qui 

se renseignent sur les salons régionaux. 
· En revanche, il est toujours difficile d’intéresser le corps enseignant à nos acƟons. 

à Les  intervenƟons en  classe  sont  toujours  importantes  en nombre mais  ne  représentent 
plus la plus majorité de nos contacts. 

à Les  intervenƟons dans  les  lycées sont en  forte chute et ne sont plus  représentaƟves de 
nos acƟons (5008 jeunes). 

à Les intervenƟons dans les collèges ont également diminué (10128 élèves). 
à Les intervenƟons Postbac sont également moins fréquentes. 
à Par contre les acƟons de sensibilisaƟon en classes primaires ont doublé, et leur intérêt est 

confirmé (1319 élèves). 
· Le  nombre  de  bénévoles  mobilisés  n’a  pas  diminué.  La  proporƟon  d’intervenantes  reste  à 

l’image de la populaƟon des Ingénieures (29%). Les retraités ne représentent plus la majorité de 
nos intervenants (48%). 

· Quelques  IESF Régionales  font  appel  à  des  étudiants  pour  les  accompagner  dans  les  interven‐
Ɵons, mais ce nombre est plutôt en diminuƟon (56 élèves-ingénieurs en majorité féminine). 

· La convenƟon pour les salons de L’Etudiant a été confirmée pour la prochaine saison, et celle de 
STUDYRAMA a été  renforcée avec  la possibilité de  faire désormais des conférences  sur  les  sa‐
lons. Notre professionnalisme est reconnu par ces 2 organismes. 

· Nous  intervenons  de  plus  en  plus  avec  des  bénévoles  d’associaƟons  d’Alumni  partenaires  ou 
ceux d’associaƟons qui œuvrent également dans le domaine de la formaƟon et de l’orientaƟon. 
Plusieurs convenƟons ont été signées avec ce type d’organismes ou d’associaƟons dans ce but. 

  
Nous remercions tous nos partenaires et les bénévoles des IESF Régionales pour leur collaboraƟon 

et leur engagement sans quoi la PMIS ne pourrait perdurer. 
  
Michel COUREAU, IESF Régions 

Suite. . .  
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Le  13  mars  2025, l’ENSISA  a  accueilli  près 
d’une trentaine d’entreprises à l’occasion de 
la  Journée  Partenaires  /  TexDay,  un  événe‐
ment clé favorisant les rencontres entre étu‐
diants et entreprises.  
Les Alumni étaient présents pour rencontrer 
les entreprises et les étudiants.  

Journée des Partenaires / Texday  
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Le samedi 25 janvier à midi, les Jubilaires des promos finissant par 5 et la promo 2020 ont pu se re‐
trouver au restaurant du centre sporƟf pour  le repas de retrouvailles. Après un apériƟf et un repas 
convivial, ils ont pu visiter les bâƟments de l’école en partageant leur souvenir.  

Merci à Daniel Mathieu et Rodolfo Orjuela, enseignants qui ont été volontaires pour servir de guide 
aux parƟcipants. 

La journée s’est ensuite poursuivie avec le gala de l’école. 

Jubilé  2025  
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En parallèle de la visite des Jubilaires, l’amphithéâtre Weiss du campus a accueilli la tradiƟonnelle cé‐
rémonie de remise des diplômes de l’ENSISA. Un moment fort qui a réuni plus de 350 personnes ve‐
nues célébrer les 139 nouveaux ingénieurs de la promoƟon 2024.  

Pour clôturer la remise des diplômes, Paul Ringenbach, notre 
président a présenté l’associaƟon aux jeunes diplômés et leur 
a remis un essuie-verre aux couleurs de l’associaƟon. 

Le  gala  sur  le  campus  de  La  Fonderie  a  pris  des  airs  de  Bal 
Masqué à Venise. Comme chaque année,  la soirée a été ani‐
mée par les différents clubs étudiants (cheerleaders, club cou‐
ture, musique…) 

RDD et  Gala 2025  
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Jeudi 24 avril, 7 étudiants se sont rendus chez Actemium à Ensisheim pour un après-midi « les méƟers 
de l’ingénieur en entreprise ». Après une présentaƟon et un quiz, les étudiants ont pu visiter les bu‐
reaux  et  les  ateliers  et  échanger  avec  des  ingénieurs  en  poste.  L’après-midi  s’est  cloturée  par  des 
échanges autour de gourmandises comme le veut la tradiƟon du café des ingénieurs.  

 

Pour toutes quesƟons : contact@alumni-ensisa.fr 

 

Le 4 avril, plus de 200 parƟcipants, dont une quarantaine 
d'alumni  de  l’école,  étaient  présents  pour  partager  leurs 
parcours,  conseiller  les  étudiants  et  discuter  des  enjeux 
actuels du méƟer d’ingénieur autour de tables rondes. De 
vrais moments de convivialité  jusque tard autour, de  jeux 
de société entre élèves et alumni !  

Journée De l ’ Ingénieur  

Café des Ingénieurs  
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Dimanche 25 mai, jour de la fête des mères, 11 marcheurs, 4 cyclistes se sont retrouvés à la gare de 
Thann pour randonner ensemble. Un peƟt groupe de supporteurs les a rejoint pour le pique-nique au 
col du Hundsruck.       Prochaine édiƟon le dimanche 5 octobre  

L’Alumnienne ENSISA Hike&Bike  



p a g e  1 4  E n t r e - N o u s  4 0  -  j u i n  2 0 2 5  

CeƩe nouvelle dénominaƟon de l’associaƟon nous a permis d’effectuer des modificaƟons en profon‐
deur, notamment avec nos supports de communicaƟon. Ainsi, côté  internet nous avons un nouveau 
nom de domaine www.alumni-ensisa.fr et une nouvelle adresse mail contact@alumni-ensisa.fr. Sur les 
réseaux sociaux, LinkedIn, Facebook et Instagram nous uƟlisons également Alumni ENSISA. 

Avec un nouveau nom de domaine il fallait un nouveau site internet. Nous l’avons créé avec l’ambiƟon 
qu’il soit plus complet et surtout plus interacƟf que l’ancien.  

Sachant  que  la  majorité  des  consultaƟons  de  sites  internet  sont  faites  avec  un  smartphone,  nous 
l’avons mis un point d’honneur à le rendre responsif pour qu’il s’adapter au mieux à la taille de votre 
écran. 

De « Anciens élèves » à « Alumni » 
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•Accueil : C’est pour ainsi dire la page de couverture. En sous-menu une page Agenda liste les pro‐
chains événements.  
•Rando 2025 : La place et le Ɵtre pour un événement parƟculier que l’on souhaite meƩre en valeur, 
une rubrique où il y aura souvent du nouveau ! 
•AssociaƟon : Tout ce qui permet de foncƟonner, le comité et les statuts, devenir membre et les coƟ‐
saƟons mais aussi un peu d’histoire avec celle de l’école et la nôtre, les anciens présidents et la liste 
des alumni. 
•Carrière : C’est ici que nous souhaitons apporter un peu d’interacƟvité. Outre les offres d’emploi tra‐
diƟonnelles, nous aimerions avec votre aide, créer des opportunités. En effet l’associaƟon culƟve des 
relaƟons avec des entreprises et des cabinets de recrutement qui ont des besoins spécifiques et pro‐
cèdent  parfois  par  approche  directe  sans  publicaƟon  d’offre.  C’est  à  cet  endroit  que  vous  pouvez 
nous    transmeƩre  votre  CV.  Jetez  un œil  sur  le  sous-menu Opportunités,  vous  verrez  nous  avons 
différents niveaux de confidenƟalité. Si une demande correspond à vos compétences nous ne man‐
querons pas de vous le signaler.   
•Notre réseau : La vie de notre associaƟon avec les bulleƟns. 
•Partenariat : Comment et pourquoi avoir des partenaires  industriels et publics. C’est aussi  ici que 
nous sollicitons votre concours pour nouer de nouvelles collaboraƟons. Parlez-en à votre RH ! 
•Contact : Nous sommes à votre disposiƟon ! 
 
La  configuraƟon  de  ce  site  est  une  première  étape,  il  y  aura  bien  sûr  plus  d’informaƟons  avec  le 
temps et une autre parƟe plus personnelle avec idenƟficaƟon par mot de passe devrait voir le jour à 
moyen terme (l’annuaire en ligne enfin). 
 
N’hésitez pas également à nous faire remonter vos remarques ! 

Accueil Agenda 
Rando 2025  

Association 

Cotisation  
Comité  
Statuts  
Notre histoire  
Histoire de l’école  
Nos présidents depuis 1896  
Alumni depuis 1896  

Carrière 
Offres d’emploi  
Offres de compétences  
Opportunités 

Notre réseau Carnet de vie  
Bulletins 

Partenariat 
Privé  
Public  
Devenir partenaire 

Contact Nous trouver   
Nous contacter 

Menu principal Sous menu 
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Nouvelle communication pour la recherche de partenaire 
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Ce projet s'inscrit dans la poliƟque de raƟonalisaƟon de l'usage des locaux de l'UHA iniƟée en 2013. 

CeƩe année là, un schéma directeur de l'immobilier, demandé par l'UHA à un bureau d'études parisien, 
proposait de supprimer le site "Collines" où est situé l'IUT de Mulhouse et de rapatrier l'IUT sur le site 
Illberg. 

Idée audacieuse, non  retenue à  l'époque mais qui a ensuite  fait son chemin en  interne à  l'UHA mais 
aussi auprès des collecƟvités territoriales.  

L'UHA a relancé l'idée et avec Laurent BIGUE, alors directeur de l'ENSISA nous avons milité pour profi‐
ter de ceƩe réorganisaƟon pour réunir l'ENSISA en un seul lieu. Ainsi est né le projet PEEC 2030, finan‐
cé essenƟellement dans le cadre du Contrat de Plan avec un abondement de l'UHA de plus de 5 M€. Le 
total de l'opéraƟon est esƟmé à 42M€. 

CeƩe deuxième opéraƟon est devenue, pour des nécessités techniques la première à être lancée et le 
bâƟment I retenu pour être réhabilité et réorganisé (pour la simple raison que le bâƟment M nécessi‐
tait une réhabilitaƟon plus lourde). 

Ainsi le programme de l'opéraƟon prévoit près de 7200 m2 de construcƟon neuves et 7900 m2 de ré‐
habilitaƟon notamment énergéƟque. Le projet finalisé permeƩra d'accueillir l’ensemble des enseigne‐
ments  et  acƟvités de  recherche de  l'ENSISA mais  aussi  une  grande parƟe des  acƟvités  de  recherche 
d'IRIMAS (hormis le labo de maths). le projet proposera finalement environ 15000 m2 de surface uƟle, 
c'est à dire sans compter les circulaƟons, locaux techniques, toileƩes... 

L'équipe  retenue  pour  la  maitrise  d'œuvre  est  TOA  Architectes  Associés,  un  cabinet  strasbourgeois 
avec un relais local assuré par le cabinet Emergence . La maîtrise d'ouvrage est confiée à l'Université. 

Le projet est en phase APD (avant projet définiƟf), les premiers travaux de construcƟon de l'extension 
devraient  commencer  dans  12  à  15 mois.  Le  phasage  des  différentes  opéraƟons  n'a  pas  encore  été 
communiqué aux équipes de la direcƟon du Patrimoine. 

 Ce beau projet de réunificaƟon des équipes et des spécia‐

L’avenir des bâtiment de l’ENSISA, on en est où ?   
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lités sera de toute évidence une étape très structurante pour l'ENSISA, sans compter les économies 
de fluides induites puisque le projet a été demandé 'Bepos" (BâƟment à énergie posiƟve). 

En Phase 2, le bâƟment M de l'ENSISA sera réhabilité lourdement et agrandi pour accueillir l'IUT de 
Mulhouse. 
        Patrick Alliot (Directeur adjoint de l'ENSISA) 

bureau des Alumni 

Le bureau de l’associaƟon aura toujours une 
entrée indépendante mais aura un accès in‐
térieur au bâƟment de l’ENSISA en passant 
par la cafétéria étudiante.  
Sa surface sera d’environ 30m². 

Accès bâtiment ENSISA 



p a g e  2 0  E n t r e - N o u s  4 0  -  j u i n  2 0 2 5  



E n t r e - N o u s  4 0  -  j u i n  2 0 2 5  p a g e  2 1  

Coraline LAMBERT  
Collaboratrice 
permanente de 
l’associaƟon 
 
contact@alumni-ensisa.fr 

Le bureau : 
 
Paul RINGENBACH - 1979 / président 
polring@gmail.com 
 

Michel TOURLONIAS - 2002 / vice-président 
chargé des relations avec l’Ensisa 
michel.tourlonias@uha.fr 
 

Marion ANDLAUER - 2014 / vice-présidente 
chargée des relations industrielles 
mv.andlauer@gmail.com 
 

Timothée LAMBERT - 2010 / trésorier 
lambert.timothee@gmail.com 
 

Jérôme MORIN - 2004 / secrétaire 
jerom_morin@hotmail.com 

Rien de plus simple, il suffit de cotiser ! 
Voici les principaux tarifs* ; ils incluent la participation IESF : 

· 10 €   pour les étudiants 
· 10 €   pour les membres des promos 2024 & 2025 
· 50 €   pour les membres des promos 2022 & 2023 
· 50 €   pour les membres retraités 
· 76 €   pour les couples d’anciens des promos 2022 & 2023 ou retraités 
· 65 €   pour les membres actifs 
· 98 €   pour les couples d’anciens actifs 

Coraline est à votre disposition pour vous renseigner, n’hésitez pas à la contacter. 

Moyens de règlement : 
·  par virement en précisant vos coordonnées 

   IBAN : FR76 1027 8030 2800 0269 9364 541 / BIC : CMCIFR2A 
· par CB au bureau de l’Association ou via le lien :  www.apayer.fr/anciens-ensisa 
· par prélèvement automatique �nous contacter pour le formulaire� 
· en espèces 
· par chèque 

 *Tarif en vigueur au 1e janvier 2025 

Être membre  


